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Redazione a cura della Commissione Comunicazione Istituzionale del CPO di Napoli 

 
NOTIZIE DALL’ORDINE N. 30/2015 

 
Napoli 05 Giugno 2015 (*) 

 

Si è conclusa l’Assemblea dei Presidenti dei CPO svoltasi 

negli spazi espositivi dell’EXPO 2015 a Milano il 29 ed il 30 

Maggio uu.ss.. Sotto lente d’ingrandimento lo stato di salute 

della Categoria, un monitoraggio sulle principali tematiche 

istituzionali e sul ruolo dei Consulenti del Lavoro. Dure 

parole della Presidente sul comportamento dell’INPS. 

 

Diciamolo subito togliendoci il pensiero!!! Siamo davvero soddisfatti, 
nonostante qualche difficoltà della “location” prescelta ed i chilometri da 
percorrere, superato il desk della sicurezza, per raggiungere il Padiglione Zero 
con l’adiacente KIP 8. 
Soddisfatti poiché con la formula dell’Assemblea dei soli Presidenti si ha  
l’opportunità di discutere in ambito ristretto le problematiche di Categoria, il 
ruolo dei Consulenti del Lavoro e, perché no, un monitoraggio su eventuali 
nostri errori o proiezioni future. 
Il 29 Maggio, alle ore 10:30, la Presidente Calderone ha dato inizio ai lavori 
alla presenza di oltre 100 Presidenti evidenziando le Commissioni Consiliari, i 
Coordinatori e dando spazio a ciascuno per rapportarsi con l’Assemblea. La 
Consulta della Campania era rappresentata dai Presidenti di Avellino, Caserta e 
Napoli. 
E così i riflettori si sono accesi su ASSE.CO, Abusivismo, Formazione 
Continua Obbligatoria, Riforma Fiscale, Ruolo dell’Ufficio Legislativo, 

Micro-credito per passare ai Presidenti delle Fondazioni ed al Vice 
Presidente del CNO, collega Silvestri, per l’illustrazione dei rapporti 

con l’INPS, con l’inevitabile intervento della Presidente Calderone che 
ha mostrato tutta la sua rabbia poi sfociata nella lettera del 1° Giugno 

al Prof. Boeri (cfr. Notizie dall’Ordine n. 29/2015). 
Tutto in gran scioltezza con il rispetto dei tempi assegnati dalla 

Presidente Calderone. 
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La mattinata del 29 Maggio si è dunque conclusa ascoltando, con grande 
interesse, i Consiglieri Nazionali ed il loro approccio (parecchi sono nuovi) alle 
materie loro assegnate. 
Breve pausa per una colazione di lavoro (ma nel vero senso) in una saletta 
adiacente ed alle 15:00 ripresa dei lavori. 
Il pomeriggio della prima giornata assembleare è stato dedicato al progetto 
“Idee e Proposte per un Paese attraente”, due tavole rotonde. Nella prima 
è stata presentata la ricerca sull’evoluzione digitale dei Consulenti del Lavoro 
realizzata dal Prof. Claudio Rorato del Politecnico di Milano con la 
collaborazione della Collega Alessia Riva. Sono state proiettate e commentate 
numerose slide ed è emersa la diversa considerazione che le aziende hanno dei 
professionisti: partner degli stessi e non meri fornitori di servizi. 
E’ stato ricordato che l'organizzazione degli gli studi professionali, nel loro 
complesso, occupa più di mezzo milione di addetti per assistere circa tre 
milioni e mezzo di imprese. In questo ambito i Consulenti del Lavoro 
risultano essere la professione più propensa alla digitalizzante dei 
propri studi, con propensione ad ulteriori investimenti futuri in questo 
campo.  
Ne è seguito un interessante dibattito, moderato da Rosario De Luca e 
Ignazio Marino a cui hanno preso parte, assieme alla Presidente Marina 
Calderone, anche Gennaro Sangiuliano, Vice Direttore del TG1, Bruno 
Busacca responsabile della segreteria tecnica del Ministero del Lavoro e 
Antonio Paone, Direttore Inps regione Lombardia.  Si è rappresentato da 
più parti che, in funzione di questi numeri, sarebbe opportuno che la 
politica discutesse di più con le professioni, per decidere le linee di 
intervento legislativo.  
Come non essere d’accordo se sol si pensa che la Categoria deve la propria 
esistenza al rapporto avuto con la POLITICA e, in primis se parliamo di 
Campania, con Raffaello Russo Spena e Vincenzo Mancini. Al primo sarà 
dedicato il prossimo “Ufficio Studi del CPO di Napoli”….tanto per ricordare ed è 
giusto che sia così. 
I lavori sono terminati alle ore 18:15 e ripresi la mattina del giorno 30 Maggio 
alle ore 10:30. 
Si è discusso, con un intervento non superiore ai 5 minuti assegnato a ciascun 
Presidente di tematiche professionali quali, in relazione alle ultime riforme, 
Praticantato, Formazione Continua Obbligatoria, Consigli di Disciplina. 
Nel nostro intervento ci siamo soffermati sulla richiesta di riflessione circa il 
ruolo del CPO nell’azione disciplinare richiedendo una relazione e-learning da 
mettere a disposizione sia dei CPO che dei Consigli di Disciplina. Abbiamo 
elogiato il CNO per il grande successo della “Comunicazione”. Siamo diventati il 
punto di riferimento dell’opinione pubblica in materia di “Lavoro” con 
partecipazione esclusiva a programmi televisivi importanti quali “DiMartedì”, 
”Porta a Porta”, ”Ballarò”, RAI NEWS 24, Sky TG 24, Tg1 e Tg5. 
Di qualche momento particolare siamo anche riusciti a scattare una foto con il 
telefonino per inviarla con un veloce commento ai Colleghi, amiche ed amici di 
FaceBook e Twitter allo scopo di far rivivere loro l’atmosfera dell’EXPO 2015 
(BELLO L’ALBERO DELLAVITA) e quella dell’Assemblea dei Presidenti dei CPO 
d’Italia. 
Alle 13:15 il rompete le righe e la possibilità, prima del FrecciaRossa delle 
18:37, di girare per l’EXPO in giacca, camicia e cravatta. 
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Sarà per un’altra volta.  
 

Ad maiora 
 

IL PRESIDENTE 

        EDMONDO DURACCIO 

 

 

(*) Rubrica contenente informazioni riservate ai soli iscritti all’Albo dei Consulenti del 

Lavoro di Napoli. Riproduzione, anche parziale, vietata.  

Redazione a cura della Commissione Comunicazione Istituzionale del CPO di Napoli. 

 

ED/FC 


